

USO SEGURO DE MEDICACION EN URGENCIAS

Hidalgo Pérez A.B, Torrecilla Ramírez M.L, Cerdan Zorrilla A.J.

INTRODUCCIÓN

Los Servicios de Urgencias atienden una afluencia masiva de usuarios que demandan una asistencia rápida y segura, aumentando progresivamente la incidencia de errores por motivos relacionados con el usuario o con el propio sistema sanitario .

Los gestores de riesgo que utilizamos para adoptar una actitud intrahospitalaria entre profesionales para desarrollar iniciativas de prevención de errores

OBJETIVOS

Definir errores de medicación

Mejorar identificación del usuario

Mejorar comunicación interprofesionales

Uso seguro en administración medicamentos de alto riesgo

Claves-recomendaciones de prevención en errores médicos

METODOLOGÍA

Selección de medicamentos por equipo interdisciplinar

Validación prescripción por farmacéutico

Administración medicamentos por Enfermera/o

Monitorización de respuesta al tratamiento controlando eventos adversos.

RESULTADOS

Establecer programa de notificación y análisis de errores

Implantar medidas de prevención de errores

Formación de nuevos medicamentos y cultura de seguridad

Revisión de protocolos

CONCLUSIONES

La gran mayoría de eventos adversos que acontecen en un servicio de urgencias son apreciados en pacientes con edad avanzada caracterizándose por la dificultad para seguir correctamente el tratamiento y la necesidad de polimedicación para su pluriopatología.

En este tipo de pacientes, la gran mayoría de eventos ocurren en el área de observación relacionados con las dosis utilizadas que resultan muy altas con su patología hepática o renal que es de difícil abordaje o con sus enfermedades crónicas que requieren estrategias farmacológicas

En el resto de consultas los eventos adversos son debidos a las prisas y a la presión constante inherente al servicio de urgencias, al desconocimiento de las alergias medicamentosas, a la mala identificación del paciente y a la creciente complejidad de los procedimientos terapéuticos.



Es poco realista pretender que es posible eliminar por completo "el riesgo del riesgo" que conlleva el desarrollo y consumo de medicamentos. La paradoja de los medicamentos que puedan curar o que puedan causar un gran daño, exige que se conozcan sus propiedades y que se utilicen con seguridad.

(Henri R. Manasse 2001)

AREA DE GESTIÓN SANITARIA NORTE DE JAEN
HOSPITAL UNIVERSITARIO SAN AGUSTÍN